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西海岸新区条例有望出台，地铁6号线
启动列入相关部门的工作计划，千方百计将
房价稳定在去年10月份水平……2月9日，
省人大代表，青岛西海岸新区工委副书记、
管委主任，青岛经济技术开发区管委主任，
黄岛区委副书记、区长李奉利接受本报记者
专访时，透露了诸多2017年的利好消息。作
为青岛最具有活力的区域之一，西海岸新区
新一年又将一次次刷新人们的认知。

新区条例正式列入
省人大常委会立法计划

2月9日上午，青岛代表团全团审议
省人大常委会工作报告，并审议《山东省
地方立法条例（草案）》。而在审议中，有3
位代表提到了西海岸新区条例的立法问
题，其中就包括李奉利。
对于这个问题，在接受半岛全媒体记
者专访时，李奉利回应，西海岸新区条例

今年正式列入省人大常委会立法计划，
“这就意味着这个法规今年就要出台了。”
他说，目前这个条例还处在框架阶段，内
容还没定，“我们希望列入条例的内容能
解决具体的问题。”
国家级新区作“改革试验田”，需要一
部地方性法规作为支撑。国家级新区立法
在多地都有先例，例如2002年天津市出
台《天津滨海新区条例》。应该说，西海岸
新区条例的出台，将为西海岸的发展提供
可行性方向，促进新区更快发展，释放更
大改革开放的新动能。

青岛西站将直接
连接胶东机场

李奉利还透露了诸多方面2017年
西海岸发展规划。
据介绍，在民生方面西海岸今年将继
续加大保障力度，在安居、就业养老、教
育、医疗等方面都将有大动作。大项目建
设方面，地铁、青岛西站这些都是2017年
西海岸重点要抓的大项目领域。青岛西
站、青连铁路、董家口疏港铁路，以及地
铁1号线、13号线都将全力建设。
据介绍，位于西海岸的地铁6号线将

连接新机场，西海岸新区也希望今年启动
该项目，地铁公司已经在排计划，“现在6
号线的线路已经定了，正在研究融资方案
和计划。”
另外，本市第二条汽车隧道正在进行
工程可行性研究，正在论证的过程中。青

岛西站今年也将持续推进建设，“有了青
岛西站，可通达性好了。这个地方还直接
连接到胶东机场，很方便。”
西海岸的地铁建设为新区的百姓甚

至全市的百姓带来了福音，而地铁开通
后，西海岸新区或将用自行车或公交微循
环的方式，解决出地铁后最后一公里问
题。但是李奉利说，这是个系统工程，需要
有自行车道、系统标识、安全管理等诸多
问题得到解决，需要从长计议。

力争房价保持在
去年10月份水平

在谈到房价和去库存问题时，李奉
利说，现在西海岸已经不存在去库存的
问题了，库存完全是合理的空间，库存
周期已经在9个月以内，“必须有一定的
存量，让大家能买到现房。”
在抑制房价方面，李奉利说，青岛有
熔断机制，西海岸也在很好地实施这个
政策。他说，土地熔断机制，很好地控制
了地价问题，进而控制了房价，“我们会
千方百计地将房价稳定在去年10月份
的水平上。”

□半岛全媒体记者 李晓哲 娄花

二孩的放开掀起一拨生育高潮，而山
东省又是二胎生育率高的省份，因此二孩
话题在此次省两会上也特别受关注。省人
大代表单若冰在市妇儿医院工作，对这个
话题感受尤为深刻，她对该问题的调研
和建议也具有一定的代表性。她说，大量
新生儿的出生令医疗机构应接不暇，急需
对软硬件进行提升加以应对，社会公共场
所也应增加母婴室等人文关怀场所，还应
正视高龄产妇、早产儿增多等问题。

青岛去年新生儿
增幅22.5%

2月9日，青岛代表团审议省人大常
委会报告，省人大代表，青岛市妇女儿童
医院副院长、主任医师、博士生导师，民革
青岛市委常委单若冰，就提出了关于多
措并举应对人口生育高峰的建议。
单若冰说，自从国家开放二孩政策

以及2015年生育减少，后续生育需求释
放以来，2016年我省生育率大幅提升，
尽管相关政府部门做了大量的应对工
作，但仍有许多问题需要多措并举，以
应对已到来的人口生育高峰。2016年，
全省出生新生婴儿170万，青岛出生新
生婴儿也达到118152名，比2015年增
加了21704名婴儿，增幅22 . 5%，远高
于全国增幅10%的水平。同时由于高龄
产妇增加，危重症、有合并症、并发症的
孕产妇增加。
在医疗机构、教育系统、社会公共服

务体系等还没有完全准备妥当的情况
下，大量婴儿出生了。单若冰说，尽管全
省提前谋划妇幼保健服务保障，调整扩
增妇幼健康服务资源，全省产科床位增
加25%，产科医护人员增加9 . 5%，但大
量新生儿的出生还是令医疗机构应接
不暇，“尤其突出的是助产人员、儿科医
护人员的不足。”

市妇儿医院
分娩量翻番

单若冰说，市妇儿医院连续三年业务
指标呈持续大幅增长的趋势，业务量翻了
一番。尤其是2016年二孩政策全面放开
之后，作为专科医院，该院医疗任务激增。
“我们2016年完成门急诊量170万人次，
增幅31%；出院5万人次，增加了82%；手
术量1 .5万余例，增加了66%；分娩量近

1 . 5万例，增幅 97 . 5%。儿童急诊每天
1000人次，儿童白天就诊需等待三四个
小时，夜间就诊需等待三四个小时，甚至
五六个小时。”
单若冰说，在分娩量翻番的情况下，

顺产率在60%以上，疤痕子宫顺产近400
例。全年共救治新生儿5300余例，危重症
2000余例，抢救成功率98%以上。

应为高龄产妇
增加15天产假

不仅医院，育龄妇女本身也面临很
多的压力和困境。单若冰说，育龄妇女面
临的各种压力从备孕就开始了，预约就
诊、检查、住院、分娩都拥挤而困难。医
院周围始终拥堵，各个地方人满为患。
此外，生育高峰期间出生的宝宝不久
就面临入托、入园、入学的压力。生育期的
母亲在职业生涯中也面临诸多压力，并且
这种状况持续存在。“特别值得注意的是
每年占全部出生人口大约10%以上的
早产儿母亲，由于早产婴儿出生后不成
熟，常常需要在医院救治几十天、几个
月后才能达到足月生产婴儿的能力，因
此和普通产妇一样的产假时间对早产
婴儿母亲就显得支持力度不够。”单若
冰说，此外还有高龄产妇，随着二胎的
放开，产生了很多高龄产妇，而她们的
恢复也需要比年轻妈妈更长的时间。
针对以上情况，单若冰提出了4点建

议。一是对有产儿科的医疗机构和妇女儿童
保健机构给予相应的财政扶持，拨付专款
用于产儿科建设和妇女儿童保健建设，用
于增加床位、更新和增加设施、人员劳务。
再就是应对产儿科人才引进、培养给
予政策支持，宽松环境，畅通渠道，对产儿
科工作人员薪酬待遇机遇系列支持，使其
超负荷的工作得到应有的回报。
在调研的基础上，工作单位、商场、

车站等公共场所也应增加母乳喂养、婴
幼儿护理专用场地，卫生间内应增设婴
幼儿护理场地和设施。
最后，单若冰建议补充产假规定。她

说，2012年4月18日国务院常务会议通
过《女职工劳动保护特别规定》，其中第七
条规定，女职工生育享受98天产假，难产
的增加产假15天。2016年1月22日山东
省第十二届人民代表大会常委会第三次
修订的《山东省人口与计划生育条例》规
定除国家规定的产假外，增加产假六十
日，这样产假共计158天。关于难产的界
定，一般单位只是对剖宫产按难产处理，
忽视了早产和高龄产妇的需求，“建议早
产婴儿母亲和40岁以上高龄产妇参照难
产处理，增加15天产假。”

西海岸新区条例有望年内出台
省人大代表李奉利接受半岛全媒体记者专访，透露地铁6号线项目今年或将启动

▲ 李
奉利在接
受半岛全
媒体记者
专访。

建议增加早产和高龄产妇产假
省人大代表单若冰：应增加社会关爱设施等应对人口生育高峰
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